

7 février 2023

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### QUESTIONS AU GOUVERNEMENT : IÑAKI ECHANIZ INTERROGE OLIVIER DUSSOPT AVEC SA PROPRE QUESTION SUR LES RETRAITES POSÉE EN 2010

Lors des Questions au Gouvernement qui se sont tenues cet après-midi, le député des Pyrénées-Atlantiques, Iñaki Echaniz, a interpellé, le Ministre du travail, Olivier Dussopt avec...sa propre question posée en 2010 à Éric Woerth lorsqu'il était député.

L'occasion pour Iñaki Echaniz de dénoncer une réforme des retraites injuste tout en soulignant au principal ministre chargé du dossier, son « retournement de veste ».

Retrouvez son intervention ainsi que la réponse du ministre sur ce lien vidéo : [https://videos.assemblee-nationale.fr/direct.12859341\\_63e255d96a52c](https://videos.assemblee-nationale.fr/direct.12859341_63e255d96a52c)

Retrouvez le tweet du député :

<https://twitter.com/lnakiechaniz/status/1622984948062777344?s=20&t=YWC-QC6gp3mzIM1zIqJcgQ>

**\*Seul le prononcé fait foi\***

Iñaki Echaniz : Ma question s'adresse au Ministre du travail

Monsieur le Ministre il y a maintenant quelques semaines vous recevez les partenaires sociaux pour évoquer la question des retraites et la réforme que vous souhaitiez conduire.

La main sur le cœur, vous vous êtes engagé devant nous, et avant vous le Président de la République, à ne pas passer en force sur ce dossier et à mener une concertation approfondie, à rechercher une position de consensus.

Malheureusement, la vérité est ailleurs.

La concertation que vous avez promise apparaît pour ce qu'elle est : un simulacre destiné à faire croire que vous avez d'autres priorités que celles que vous souffle le MEDEF et un mépris pour les propositions faites par les autres partenaires sociaux que vous recevez finalement sans les écouter ni les entendre.

Par ailleurs, cette volonté de reculer l'âge de la retraite est doublement injuste. Injuste, car elle écarte d'emblée la recherche d'autres recettes, notamment la mise à contribution de l'ensemble des revenus et en particulier de ceux issus du capital. Entre les niches fiscales et le bouclier du même nom, beaucoup pourrait être fait pour que l'effort ne porte pas encore une fois sur les seuls salariés.

Injuste aussi car elle fera porter l'effort sur les générations nées après 1990, aujourd'hui plus préoccupées par leur situation actuelle, par leur entrée sur le marché du travail que par la question de leur retraite. À la précarité et au taux de chômage qu'ils connaissent, vous allez infliger une double peine aux moins de trente ans en éloignant toujours plus le moment de leur départ en retraite.

Monsieur le ministre, ma question est double mais elle est très simple. Allez-vous réellement prendre en compte les propositions des différents partenaires sociaux ou allez-vous imposer une réforme déjà décidée par l'Élysée ? Allez-vous oui ou non reculer l'âge de la retraite de soixante-deux à soixante-quatre ans ?

**\*Réponse du ministre\***

Iñaki Echaniz : Monsieur le Ministre, je vous remercie la main sur le cœur pour avoir répondu à la question que vous aviez vous-même posé le 5 mai 2010 à Éric Woerth, Ministre en charge de la réforme des retraites de Nicolas Sarkozy.

Depuis, vous avez retourné votre veste pour devenir ministre de la casse sociale et de l'impôt sur la vie !



## IÑAKI ECHANIZ

Député de la 4e circonscription  
des Pyrénées-Atlantiques



Assemblée nationale

126 rue de l'Université  
75355 Paris 07 SP

[inaki.echaniz@assemblee-nationale.fr](mailto:inaki.echaniz@assemblee-nationale.fr)

01 40 63 19 52



Permanence parlementaire

8 avenue de la gare  
64400 Oloron Sainte-Marie

06 40 23 21 58

RETROUVEZ-MOI



[inaki\\_echaniz](https://www.instagram.com/inaki_echaniz)



[Iñaki Echaniz](https://www.facebook.com/lnakiechaniz)



[@lnakiechaniz](https://twitter.com/lnakiechaniz)



[Iñaki Echaniz](https://www.youtube.com/channel/UC...)



[inakiechaniz.fr](http://inakiechaniz.fr)

